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平和が丘学区防災委員会

白露、そして十五夜が過ぎ秋の装いを感じる季節になりましたが皆様には日々ご健勝のこととお

喜び申し上げます。 6月 から8月 にかけての活動を中心に防災タイムズ第 20号をお届けします。

名東区総合防災訓練行われる

去る8月 31日 (日 )、 平和が丘小学校を会場として平和が丘・蓬来両学区担当で名東区総合防災

訃1練が行われました。参加された両学区の皆様には暑いなかを大変ご苦労さまでした。また、ご指

導を頂きました名東区役所をはじめ多くの関係機関・組織の皆様に厚く御礼申し上げます。

改めて今回の総合防災訓練の位置づけ及び主な訓練内容について報告します。住民参加者 355名

1.主  唱  名古屋市防災会議

2.主  催  名古屋市 。名東区

3.参加機関  平和が丘 。蓬来両学区住民の他に名東区役所、消防署、消防団、小学校等 16機関

4.訓練想定  南海 トラフ巨大地震が発生し名東区で震度 6強の揺れとなり大きな被害が生じた。

5。 主な訓練内容

当日は区の広報車による訓練開始の広報から始まり学区住民は次の 9班に分かれて参カロしました。

①総務班―一地区本部・避難所の運営    ②食料物資班――炊き出し訓練と救援物資の仕分

③施設班 I一一HUG(避難所運営ゲーム)④施設班Ⅱ一一仮設 トイレの組み立てと地下式給水栓

⑤施設班Ⅲ一一避難所スペースの造成    ⑥救護班 I―一応急処置 。期 D実習

⑦救護班Ⅱ一―救出救護と要援護者対応   ③災害ボランティアセンター運営と初期消火

⑨防災講話 (住宅の耐震対策・災害時の防犯対策等)

さらに道路応急復旧、給水タンク車による応急給水、倒壊家屋からの救出救護、一斉放水等の

訊1練がそれぞれ所轄の機関によつて行われ、災害への心構えを新たにしました。

また、平和が丘小学校の児童の皆さんも「子ども防災教室」として学年別のプログラムに従つて

煙道体験をはじめさまざまな訓練や見学に参加しました。

消防署・消防団

による一斉放水



この度の防災訓練に参加した児童の皆さんの感想を先生方から開かせていただきました。

学期初めのお忙しいところをありがとうございました。ここに紹介させて頂きます。

☆ 4年生児童の感想

○ 煙道体験は、前が煙で見えなくて、こわかつた。

本当の火事だつたらと思 うととてもこわかつた。

○ 地下式給水栓の場所については、知 らなかつた。

非常時には、あそこの水が飲めるのかな。

今 日、自分が知ったことをお父さんやお母さんに伝えよう。

☆5年生児童の感想

○ 避難所体験をした。実際に段ボールの空間に入つた。

こんなせまい所で生活をするのはたいへんだ。ベッドの上で寝られるのは幸せだ。

○ 備蓄倉庫見学では、思つたよりも毛布や非常食が少なかつた。自分で食料を備えたい。

☆6年生児童の感想

○ 毛布一枚で重たい人を運べる坦架ができるとは、とても驚いた。

実際に必要になったときには、ぜひ役立たせたい。

○ 人工呼吸、AEDの使い方を学んだ。もしもの時には、生かしたいが、実際の場では、

できるかとても不安である。 救急車を呼ぶなど、できることから始めたい。

一つ一つの意見、感想がとても新鮮に感 じられます。みなさん、ありがとう。

★学区防災力強化を目的に次の会と研修会が開かれました

1.6月 21日 (土)自 主防災会推進会議 コミセンにて 自主防災会長 消防団長 防災委員出席

。災害発生時の自主防災会長の役割 と任務  ,各 自治会の防災器具類の見直し ・自主防災訓練計

画の提出等について協議。

なお、今年度のみに限つて諸般の事情から自主防災訓練を複数の自治会の合同で行い謝1練回数

を減ずることになりました。訓練 日程は後 日連絡 します。

2.7月 12日 (D 自主防災会班長研修  名東消防署にて (午前と午後の 2回 に分けて実施 )

自主防災組織の編成 と役割等について説明を受けたあと消火、救出救護、避難誘導の仕方など研

修。 特に車椅子の組み立て、乗降の仕方、搬送、段差での動かし方などについて習得 しました。

40名参加。 参加者の皆さまには消防署までご苦労様でした。 消防署にお礼申しあげます。

★災害救助用乾パンの更新  コミセン倉庫に保管中の乾バン128食分を更新しました。

★「防災あんしん調査票」の集約が終了しました。ご協力ありがとうございました。

<編集後記>こ の欄で扱うには大き過ぎる話題ですが、この夏の高校野球大会での東邦高校の活躍は見

事でした。シード校にふさわしく県大会優勝。おめてとうございます。甲子園でも2回戦に進み来季への

期待を残し同じ学区として欣快の至りです。息えば学区夏祭り(7月 20日 )のおり櫓の上から「今年の県

大会で東邦は優勝します」と述べられた校長先生の玲持に満ちたお言葉も印象的でした編集高わ 。


